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Ratzeburg, den 20.11.2024 
 

Herrn  

Stadtpräsidenten der Stadt Ratzeburg 

 

Andreas von Gropper 

 
Nachrichtlich: 

 

Herrn Bürgermeister Eckhard Graf - Stadt Ratzeburg 

Herrn Fachbereichsleiter Axel Koop - Stadt Ratzeburg 

 
 
Antrag zur Sitzung des Stadtvertretung am 09. Dezember 2024; hier: Einführung einer 

Kurabgabe 
 
 
Die SPD-Fraktion beantragt, dass die Stadtvertretung beschließen möge: 
 
Zur Vorbereitung des Erlasses einer Satzung über die Einführung einer Kurabgabe im Sinne von § 
10 Abs. 3, Satz 1 (ausschließlicher Bezug auf Übernachtungsgäste) des Kommunalabgabengesetzes 
des Landes Schleswig-Holstein (KAG) wird die Verwaltung beauftragt, einen Satzungsentwurf in 
Anlehnung an die einschlägigen Mustersatzungen bzw. an Satzungen in vergleichbaren Kommunen 
vorzubereiten. Ferner wird die Verwaltung beauftragt, eine entsprechende Einnahme- und 
Kostenermittlung anhand der Übernachtungszahlen in Ratzeburg vorzunehmen. 
 
 
Gründe: 

 
Durch die Novelle des Kommunalabgabengesetzes des Landes Schleswig-Holstein besteht seit Mai 
2022 die Möglichkeit ausschließlich von Übernachtungsgästen, und nicht auch von Tagesgästen, 
eine Kurabgabe zu erheben. Durch die vorherige Gesetzeslage war eine solche Form der Erhebung 
nicht möglich. Das war der Hauptgrund, warum die städtischen Gremien seinerzeit auf die 
Einführung einer Kurabgabe verzichtet hatten. 

Durch die Erhebung einer Kurabgabe von Übernachtungsgästen wird das Budget für Maßnahmen 
und Infrastruktur, die vor allem der Erholung und der Aufenthaltsqualität unserer Gäste und der 
touristischen Attraktivität unser Stadt dienen, künftig besser und gerechter refinanziert. Deshalb ist 
für den städtischen Haushalt auf jeden Fall eine Entlastung zu erwarten. Darüber hinaus besteht 
durch die Einführung der Abgabe perspektivisch die Möglichkeit, auf der Angebotsseite deutliche 
Verbesserungen zu erzielen und Ratzeburg für Gäste noch attraktiver zu machen. 

 
 
 
(Uwe Martens) 
Fraktionsvorsitzender 


